



**SESIÓN PLENARIA**

**07.- Pregunta N.º 514, relativa a renuncia al AVE del Cantábrico, presentada por D. Francisco Javier Rodríguez Argüeso, del Grupo Parlamentario Popular. [7L/5100-0514]**

LA SRA. VALDÉS HUIDOBRO (en funciones de Presidenta): Pasamos al punto número 7 del Orden del Día, Sra. Secretaria.

LA SRA. BARTOLOMÉ ARCINIEGA: Pregunta N.º 514, relativa a renuncia al AVE del Cantábrico, presentada por D. Francisco Javier Rodríguez Argüeso, del Grupo Parlamentario Popular.

LA SRA. VALDÉS HUIDOBRO (en funciones de Presidenta): Tiene la palabra el Sr. Diputado.

EL SR. RODRÍGUEZ ARGÜESO: El Ministro de Fomento el pasado mes de abril dijo textualmente que: "Mientras yo sea Ministro no impulsaré una línea de Alta Velocidad que cueste más de 8.000 millones sin ser sostenible".

Y dijo: "Haremos con FEVE un mini AVE del Cantábrico. Será con pocos recursos pero recortará a la mitad el viaje".

¿El Gobierno de Cantabria está de acuerdo en renunciar al AVE del Cantábrico?

LA SRA. VALDÉS HUIDOBRO (en funciones de Presidenta): Tiene la palabra el Gobierno, tiene la palabra el Sr. Presidente D. Miguel Ángel Revilla..., ¡ah!, D. Juan José Sota, perdón.

EL SR. CONSEJERO (Sota Verdión): Sr. Presidente.

Sr. Diputado, es público y notorio y yo creo que corrieron ríos de tinta en su momento, que el Gobierno de Cantabria no ha renunciado al AVE del Cantábrico, en lo que corresponde a nuestra Comunidad Autónoma.

Yo creo que hace escasos mes y medio han corrido ríos de tinta, ha habido declaraciones tanto del Presidente, de la Vicepresidenta en su entrevista con el Ministro y un compromiso efectivo del Ministro de que dando prioridad al AVE con Palencia, no se renunciaba al AVE Bilbao-Santander.

LA SRA. VALDÉS HUIDOBRO (en funciones de Presidenta): Muchas gracias, Sr. Consejero.

Tiene nuevamente la palabra el Sr. Diputado.

EL SR. RODRÍGUEZ ARGÜESO: El Ministro ha dicho lo que ha dicho textualmente en Asturias, y lo ha dicho y el Sr. Presidente ha hecho el amago de salir sabiendo que no iba a salir, porque el responsable de eso, es el Presidente del Gobierno de Cantabria, sí, sí.

Porque..., bueno, pero podía haber salido primero, sí, cuando ya no hay contestación por parte de los demás...

LA SRA. VALDÉS HUIDOBRO (en funciones de Presidenta): Les ruego por favor que no hablen desde la Tribuna y desde el escaño.

EL SR. RODRÍGUEZ ARGÜESO: ...gracias, Sra. Presidenta.

No sabía yo que ustedes consideraban el AVE del Cantábrico en lo que corresponde a nuestra Comunidad Autónoma, o sea, ¿se va a hacer el AVE del Cantábrico desde Unquera a Santander? ¿Se va a hacer un AVE distinto del Cantábrico, el mini AVE que llama el Ministro de Fomento desde Santander a Bilbao?

Pues mire, vamos a ver, yo lo que digo es una cosa, el Congreso de los Diputados aprobó la Legislatura anterior, la Legislatura que gobernaba el Partido Popular, como está recogido en el Diario de Sesiones y lo dijo el propio Portavoz del Grupo Socialista, aprobó que se hiciese el AVE del Cantábrico como consecuencia del Plan Galicia; fue aprobado por el Congreso de los Diputados.

Esta aprobación por el Congreso de los Diputados una vez que entró el Sr. Zapatero a presidir el Gobierno de España, dijo que se comprometía con el acuerdo que habían hecho las Cortes Generales, es más, en el Plan Estratégico de Infraestructuras del Transporte, en el PEIT se recoge el tren del cantábrico.

En este Parlamento hemos aprobado por unanimidad, todos los Grupos Parlamentarios, hemos aprobado por unanimidad todos los Grupos Parlamentarios, que se hiciese el AVE del Cantábrico en el plazo 2012-2020, por unanimidad.



¿Me pueden decir ahora cómo un Ministro, él de su mano mayor de un Gobierno puede decir que no se va a continuar la línea del Cantábrico, cuando está recogido en el PEIT, cuando está aprobado por el Congreso de los Diputados y cuando está aprobado por unanimidad en esta Cámara?

¿Este Gobierno renuncia a un AVE del Cantábrico y acepta que el Gobierno empiece a trabajar en un mini AVE de FEVE? ¿Es posible?

Asturias mini AVE, dice el Sr. Consejero de Obras Públicas, Asturias mini AVE ¿Y a Cantabria? ¿Dónde ha dicho que no? ¿Dónde ha dicho que no? El Ministro no lo ha dicho.

¿Y ustedes están de acuerdo que sea mini AVE de Galicia, Asturias a Cantabria? ¿Este Gobierno está de acuerdo? ¿A usted no le importa que haya...? Si usted votó a favor de que haya un AVE de Galicia, Asturias, Cantabria. Porque ¿es que del año 2005 aquí han cambiado los trayectos, en las Comunidades Autónomas del norte de España?

Yo lo que creo que es - y voy a terminar- es penoso que un Gobierno de Cantabria se calle cuando el Ministro de Fomento de su mano mayor dice que se carga el tren de alta velocidad del AVE del Cantábrico y que no va a trabajar por él.

Si le quedan dos días de Ministro o cuatro meses.

LA SRA. VALDÉS HUIDOBRO (en funciones de Presidenta): Sr. Rodríguez debe finalizar.

EL SEÑOR RODRÍGUEZ ARGÜESO: Lo que quiero decir es que no podemos consentir desde Cantabria, no podemos consentir desde Cantabria que se paralice el tren de alta velocidad de la línea del Cantábrico.

Nada más y muchas gracias.

LA SRA. VALDÉS HUIDOBRO (en funciones de Presidenta): Gracias Sr.

En esta ocasión sale el Sr. Presidente a contestar. Entiendo que le ha cedido el turno el Sr. Consejero.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Sr. Portavoz del Grupo Popular, ¿no ve cómo se equivoca? Muy mal psicólogo.

Porque fíjese lo que ha dicho: que hice ademán de salir pero que no iba a salir. ¡Encantado de la vida!. lo que pasa que este Gobierno tiene tan claras las respuestas que nos ofrecemos voluntarios prácticamente todos a salir.

¡Pero vamos a ver! ¿Dónde existe la frase del Ministro de Fomento de que no vaya a haber AVE de Santander a Bilbao? En ningún sitio.

¿Por qué está hablando de un mini AVE en Asturias? Porque Asturias, el Gobierno actual de Asturias no quiere el AVE. Y yo no soy como ése que han traído de La Rioja a sentenciar a Cantabria y a dar opiniones y a ayudar a Cantabria.

Yo cuando voy a Asturias digo: ¡hombre, yo creo que este AVE sería bueno para todos!; pero yo tengo que respetar, ¡porque razones tendrá el Gobierno asturiano para decir que no quieren el AVE en Asturias! ¡Hasta ahí podíamos llegar!

Por eso habla D. José Blanco de un mini AVE, de mejorar el que tienen, pero no afecta a Cantabria, que sí le va a tener. Y lo va a ver usted cuando dentro de unos días venza el plazo por el cual se ha hecho el estudio informativo y salga información pública el AVE de Bilbao hasta Santander.

O sea que no lo ha dicho en ningún sitio. Los que no han querido nunca este AVE son ustedes, a pesar de que votaron el del Cantábrico. Quien ha sacado este AVE es este Gobierno, y muy concretamente la Vicepresidenta y yo, que fuimos a Madrid, el día 24 del 10 del 2007, y sacamos el compromiso de que se licitaba el estudio informativo ¿Y cómo lo cumplieron? Pues licitándolo en el Boletín, del 27 de diciembre de 2007. Consignando 1.800.000 euros y adjudicando en el mes de mayo, el estudio informativo; así es como se trabaja.

Pero ahora ya como no pueden hablar del de la meseta, vayan por favor a Monzón de Campos, es que les dije mal, no es en Amusco, es un poco más allá; vayan el día 15, a Monzón de Campos; alégrense con las buenas noticias. No estén todo el día esperando un mal dato. Porque, qué razón tiene el Consejero de Economía y Hacienda, es que están esperando a ver si hay una mala noticia, todos los días. Es que es así. Se les nota en la mirada, que las malas noticias les alteran; les ponen de los nervios.



Vayan ustedes a Monzón de Campos, el día 15 y llévense un homenaje, una alegría de ver cómo ponemos la primera piedra del AVE, a Cantabria, desde la meseta. Ese AVE que no se iba a hacer. Y dentro de poco, cuando ustedes vean que se adjudica el de Bilbao, pues volverán con otra monserga.

No renuncia Cantabria, al AVE con Bilbao. Es más, todos los pasos siguen su camino. Y lo que dijo el Ministro de Fomento, no tiene nada que ver con lo nuestro. Habla de un problema en Asturias, porque el Gobierno asturiano sí que es cierto que no quiere el AVE, por alguna razón. Y que yo respeto esa opinión, ¡faltaría más! Yo no soy como el de La Rioja.

LA SRA. VALDÉS HUIDOBRO (en funciones de Presidenta): Muchas gracias, Sr. Presidente.

Finalizada esta larga sesión plenaria y deseándoles buenas noches, se levanta la sesión.

(Finaliza la sesión a las veintiuna horas y ocho minutos)

\*\*\*\*\*